



**kuckuck**  
notizen zur alltagskultur

c/o Institut für Kulturanthropologie und  
Europäische Ethnologie  
Karl-Franzens-Universität Graz  
Attemsgasse 25/1 | A-8010 Graz  
Tel.: +43 316/380-2582  
E-Mail: kuckuck@uni-graz.at  
Website: www.kuckucknotizen.at

## APPEL À CONTRIBUTIONS

1/25 La décolonialité

Malgré les processus de décolonisation du 20<sup>e</sup> siècle, notre présent est toujours marqué par des structures coloniales. Bien que la revendication de la décolonisation ait été formulée dès les années 1990 dans les Amériques afin de libérer le savoir de la matrice du pouvoir colonial, elle n'a fait son entrée dans les sciences axées sur l'hégémonie qu'au cours de la dernière décennie. La décolonialité ou les théories décoloniales identifient et thématisent des modèles persistants de colonialité (Escobar 1995, Chakrabarty 2000, Mignolo 2009, Smith 2012, Quijano 2016). Outre la mise en œuvre de mesures d'inclusion et de réparation, les sciences décoloniales encouragent la mise en avant de perspectives marginalisées et remettent en question les dynamiques de pouvoir existantes.

Même s'il ne peut y avoir de définition universelle des perspectives de savoir décoloniales, elles ont toutes en commun la tentative de surmonter les injustices épistémiques, de remettre en question les ordres de savoir hégémoniques et de modifier la logique du débat académique de manière à ce que les formes de savoir décoloniales soient considérées comme égales et non plus comme des formes de savoir « différentes ». Il est cependant important de noter que la décolonisation et la science décoloniale ont été critiquées comme étant un autre discours qui reproduit des structures de pouvoir normatives, par exemple que les institutions académiques impliquées dans la colonialité ont tendance à utiliser l'étiquette « décoloniale » plutôt comme une métaphore, tout en continuant à ne reconnaître que certaines formes de savoir et de méthodologies (Mafeje 2005, Cusicanqui 2012, Tuck et Yang 2012, Moosavi 2020, Gopal 2021, Nimführ 2022, Gatt 2023).

Pour ce numéro de KUCKUCK, nous invitons les contributions qui traitent du thème de la décolonialité. Nous nous intéressons à la manière dont la décolonialité se rapporte à la fois à la recherche et aux expériences vécues, à la manière dont elle existe dans différentes régions du monde et à la manière dont elle est constamment réinventée dans différents domaines de la connaissance et dans des secteurs interdépendants.

## Calendrier des travaux

*Resúmenes/ideas:*  
15 septembre 2024

*Comentarios sobre los envíos:*  
15 octobre 2024

*Manuscritos:*  
31 janvier 2025

*Decisión sobre la contribución y comentarios:*  
Mars 2025

*Contribuciones finales revisadas:*  
15 mai 2025

*Prueba de imprenta:*  
Juin 2025

*Publicación:*  
Juillet 2025

Nous accueillons avec plaisir les contributions scientifiques et/ou artistiques qui explorent des perspectives théoriques, pratiques et expérientielles sur les questions suivantes, ainsi que les perspectives supplémentaires qui ne sont pas mentionnées ici :

- Quelles pratiques au sens large et quelles pratiques de recherche au sens strict peuvent être qualifiées de décoloniales ?
- Quelles sont les implications matérielles, politiques et symboliques de la notion de décolonialité dans les contextes sociaux contemporains ?
- Comment la décolonialité s'imbrique-t-elle avec d'autres thèmes intersectionnels de l'exclusion et de la soumission ?
- Comment les approches polyphoniques et pluralistes peuvent-elles être plus visibles et valorisées ?

Nous attendons avec impatience les **résumés, idées et propositions de 150 mots** ainsi qu'une **courte biographie du/de la-le contributeur-trice** avant le **15 septembre 2024** aux adresses e-mail suivantes :

[lydia.garantes@uni-graz.at](mailto:lydia.garantes@uni-graz.at)

[caroline.gatt@uni-graz.at](mailto:caroline.gatt@uni-graz.at)

[sarah.nimfuehr@kunstuni-linz.at](mailto:sarah.nimfuehr@kunstuni-linz.at)

Les contributions ne doivent pas dépasser 20 000 caractères, références comprises, et seront soumises à un processus d'évaluation par les pairs en collaboration avec les éditeurs et l'équipe éditoriale de KUCKUCK.

Le numéro se veut multilingue et invite les contributions en anglais, espagnol, allemand, français et portugais. Toutefois, si vous préférez une contribution dans une autre langue, veuillez nous contacter et nous vérifierons si nous sommes en mesure de le faire.

Plus d'informations pour les auteurs de contributions scientifiques ou d'essais :

[http://www.kuckucknotizen.at/kuckuck/index.php/en/preview\\_en/119-info\\_authors\\_en](http://www.kuckucknotizen.at/kuckuck/index.php/en/preview_en/119-info_authors_en)

